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Prüfauftrag: Einrichtung eines Waldkindergartens 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 
die SPD-Fraktion im Kreistag des Kreises Unna stellt folgenden Antrag zum Tagesordnungspunkt 5               
(Drs. 005/22) der Sitzung des Jugendhilfeausschusses am 26.01.2022. 
 
Antrag 
 
Der Jugendhilfeausschuss beauftragt den Landrat zu prüfen, unter welchen Voraussetzungen beim 

weiteren Ausbau der Kindertagesbetreuung ein sogenannter „Waldkindergarten“ geschaffen werden 

kann. Im Rahmen der Prüfung sollen Elterninteressen durch eine geeignete Umfrage einbezogen werden. 

Es soll auch untersucht werden, ob ein „Waldkindergarten“ besser als eingruppige solitäre Einrichtung oder 

als zusätzliche Gruppe einer bestehenden Einrichtung geschaffen werden könnte. Insoweit sollen auch 

Trägerinteressen erfragt und einbezogen werden. 

 
Begründung 
 
Die Trägerlandschaft im Jugendamtsbezirk Kreis Unna ist in den vergangenen Jahren deutlich heterogener 

geworden. Der Ausbau hat nicht nur neue Träger etabliert, sondern auch inhaltlich weiter an Qualität 

gewonnen. Durch die neuen Trägerstrukturen haben Eltern differenziertere Wahlmöglichkeiten erhalten. 

Mit dem Ausbau der Kindertagesbetreuung wird zunehmend eine Quote in den drei Jugendamtskommunen 

erreicht, die zukünftig eher punktuell einen Zuwachs an einzelnen Gruppen benötigt, um dem 

Rechtsanspruch der Familien und der Vereinbarkeit von Familie und Beruf zu genügen. In diesem 

Zusammenhang gilt es auch auszuloten, ob ein Bedarf an Betreuungsformen außerhalb der üblichen, 

gebäudegestützten, Versorgung von Kindern besteht. 

Waldkindergärten sind inhaltlich ein eigenständiges Betreuungsformat, das unserer Meinung nach für eine 

bestimmte Zielgruppe von Eltern ein attraktives Angebot darstellt.  

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Hartmut Ganzke   gez. Norbert Enters 
Vorsitzender    Kreistagsmitglied 

Kreis Unna 
Herrn Landrat 
Mario Löhr 
-im Hause- 
 


